

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Estranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Los excedentes de cupo del 93

Madrid 30 á las 2'10 m.

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica una circular llamando á 14.798 excedentes de cupo del reemplazo de 1893, los cuales se incorporarán el 21 de Septiembre.

No se han recibido telegramas de Cuba.

Encuentros.—Firmas

Madrid 30 á las 8 m.

Un telegrama oficial notifica haber ocurrido varios encuentros de poca importancia en Guantanamo, en Villaclara y en otras provincias de la Habana y Matanzas, cogiendo al enemigo muchas armas, municiones y caballos y causándole numerosas bajas.

San Sebastián.—La Reina ha firmado la promulgación de la ley sobre impuesto de los pasajeros y mercancías para el fomento de la marina de guerra y mercante.

El Duque de Tetuán ha almorzado en el Palacio de Miramar dando despues cuenta á la Reina de la marcha de la política internacional.

Ataque.—Sargento valeroso

Madrid 30 á las 9'45 m.

Habana.—Gruesas partidas al mando de los cabecillas Gómez y Calixto García atacaron al fortín que hay en la vía férrea de Holguín á Gitara.

Defendían el fuerte un destacamento de 19 hombres al mando del sargento Ortiguela.

Los rebeldes hicieron varios disparos con cañón de tiro rápido destruyendo el fuerte. El sargento ordenó que diez hombres con los heridos, armas y municiones, quedándose él con dos hombres para cubrir la retirada, se retiraran hácia el fuerte de Zabalo.

Ha sido propuesto para la cruz laureada de San Fernando.

Concurso de orfeones, bandas y charangas

Madrid 30 á las 10 m.

Bilbao.—Anoche se verificó un concurso de orfeones, bandas y charangas.

El primer premio de honor que era de 5.000 pesetas, fué adjudicado al orfeón de Pamplona.

El segundo de honor al orfeón francés.

A la banda *Infantas*, de Limoges, se concedió el primer premio.

A la *Société Lirique*, de Terte, el segundo y al orfeón de Burgos el tercero.

Después se organizó una brillante retreta que recorrió todas las calles de la ciudad, las cuales estaban vistosamente iluminadas.

Embarque de tropas y municiones.—Rectificación

Madrid 30 á las 10'30 m.

Dicen de Cádiz que esta mañana ha zarpado el vapor correo de Cuba.

En dicho buque se han embarcado 827 individuos de tropa, 5.000 cápsulas, 827 fusiles Maüsser y 12.000 cartuchos.

La despedida fué entusiasta.

Han sido reformadas las cuartillas taquígráficas de la sesión celebrada ayer en el Senado, sobre el incidente ocurrido entre los señores Romero Girón y Gutierrez de la Vega.

Ha terminado satisfactoriamente la cuestión personal que había pendiente entre ambos señores.

Insurrección en Filipinas

Madrid 30 á las 5'40 t.

Se ha recibido de Manila un telegrama oficial que dice que á consecuencia de haberse descubierto la conspiración se lanza-

ron al campo prematuramente varios grupos armados, los cuales no pasarían de mil hombres, siendo atacados y disueltos en las inmediaciones de Novaliches. Los rebeldes dejaron sobre el campo cuatro muertos, cinco heridos y seis prisioneros; el resto se corrió hácia el monte de San Mateo Borobon, siendo perseguidos por las tropas.

Se calculan que los individuos alzados no pasan de cuatro mil.

Conferencia

Madrid 30 á las 5'40 t.

Los señores Azcárraga, Beránger y Cánovas han celebrado una extensa conferencia respecto á las noticias que se han recibido de Manila.

Acordaron que el jueves salgan de Cádiz mil individuos de infantería de marina y el día siete otros mil de Barcelona, los cuales se llevarán fusiles Maüsser. Se remitirán también 6000 fusiles Remingtons.

El general Beránger ha dispuesto que marche inmediatamente el crucero *Isla de Cuba*, y que se prepare para seguirle el *Isla de Luzón*.

Del extranjero

Madrid 30 á las 10 n.

Atenas.—En Villaplatina, cerca de Lacanea, los musulmanes mataron á ocho personas é hirieron á cinco. Además incendiaron algunas casas y profanaron las iglesias.

Desde Zamora.—Salida de tropas.—Entusiasmo.—Una mujer vestida de soldado.

Madrid 30 á las 10'20 n.

Zamora.—En el tren de esta tarde han salido las tropas destinadas á Cuba.

Ha reinado un entusiasmo indescriptible.

Se calcula que ascendía á mil quinientos el número de personas que han acudido á la estación.

A la salida del tren fué detenida en la estación una mujer joven vestida con el traje de rayadillo que usan las tropas expedicionarias, la cual se proponía seguir á su marido que pertenece á los alistados voluntarios.

Embarque de tropas

Madrid 30 á las 10'45 n.

El trasatlántico *San Agustín* zarpó de Tenerife conduciendo las fuerzas expedicionarias.

El pueblo en masa y todas las bandas de música de la capital fueron al muelle á despedirlas.

Las tropas de la guarnición ocuparon los barcos anclados en el puerto.

Asistieron también todas las autoridades civiles y militares y representación de todos los círculos.

Los auxilios á los ferrocarriles

Madrid 30 á las 10'45 n.

La cuestión de los ferrocarriles sigue en el mismo estado. Solo se espera para resolverla una conferencia de los señores Cánovas y Bauer. Este último es esperado en Madrid esta noche.

Los banqueros de París no se interesarán en ningún empréstito sin garantía especial sobre las bases de los auxilios á los ferrocarriles.

6.000 muertos.—Comentarios

Madrid 30 á las 10'45 n.

Telegrafía el representante de España en Constantinopla que ascienden á 6.000 los muertos en las calles de la capital con motivo de los últimos sucesos.

Los embajadores residentes en San Sebastián comentan el decreto del general Weyler prohibiendo el cultivo del café.

Crean que ofrecerá muchos inconvenientes su aplicación.

Respecto al decreto de investigación de los individuos americanos que hay en el campo insurrecto se considera ajustado al derecho de gentes.

Mr. Taylor no recibió comunicación alguna del Gobierno de Washington acerca de las reclamaciones que debió hacer nuestro representante en los Estados Unidos señor Dupuy de Lome, con motivo de los auxilios que se prestan á las expediciones filibusteras que salen de aquel puerto.

Nuevo embarque de tropas en Santa Cruz de Tenerife.

Madrid 30 á las 10'45 n.

Comunican de Santa Cruz de Tenerife que se está preparando un nuevo embarque de tropas con destino á Cuba.

Los batallones regionales formados oyeron ayer misa dirigiéndoles la palabra el Padre Mora, el cual hizo una patriótica y levantada plática que produjo gran efecto entre los soldados.

El Ayuntamiento ha hecho un donativo en metálico á las tropas que se embarcarán hoy.

Lo de Manila.—Opinión del Gobierno.

Madrid 30 á las 11'15 n.

Novaliches, el punto donde estalló la insurrección, se encuentra á diez kilometros de Manila.

El movimiento se atribuye á los mestizos.

El Gobierno juzga que el hecho de no haber secundado el movimiento todos los comprometidos supone el fracaso de los rebeldes.

Refuerzos á Filipinas

Madrid 31 á la 1 m.

El señor Castellano dijo que el vapor *Cataluña* saldrá el día 3 para Manila conduciendo fuerzas de infantería de marina. Del 6 al 7 saldrá el *Monserrat* con un batallón de cazadores.

Preguntado el ministro acerca del alcance de la insurrección contestó que era difícil aventurar impresiones.

No se han recibido nuevos detalles.

(De nuestro corresponsal particular)

Los expedicionarios

Mahón 30 á las 8 m.

Ha salido el vapor encargado de conducir á Palma las fuerzas expedicionarias.

La despedida ha sido entusiasta.

Asistieron las autoridades civiles y militares y un gentío inmenso. El muelle estaba atestado.

Todos los buques anclados en el puerto izaron sus empavesadas.—*El Corresponsal.*

De viaje

Mahón 30 á las 9 m.

Han salido para Barcelona 43 artilleros y el contingente de ingenieros.

Los 392 soldados de infantería que salieron para Alcedia llegarán á ésa el martes por la tarde.—*El Corresponsal.*

NOTICIAS

De la capital:

Por los individuos del cuerpo de celadores municipales fueron ayer conducidos al depósito de Tirador algunos perros que andaban sueltos y sin bozal por el interior de esta ciudad.

La guardia municipal de punto en la plaza de Abastos detuvo anoche y lo encerró en el depósito de Capuchinos á un muchacho de unos doce años de edad que había sustraído cierta cantidad de uvas de uno de los puestos establecidos en aquel sitio.

Un vecino del caserío de los Hsotalets dió parte el sábado por la tarde á la guardia municipal de que mientras estaba ausente de su casa le habían sido arrancadas las puertas de dos de las ventanas.

Hechas las averiguaciones oportunas resultó ser el autor del hecho el propietario de la referida casa, el cual manifestó que lo había hecho con el objeto de que el inquilino se mudara, pues le está debiendo unos cuantos meses de alquiler.

Practicado á instancia del vecino un reconocimiento á la casa, resultó que le faltaban además de las puertas, de dentro un cajón de una cómoda 14 botones de oro, un imperdible y una joya del mismo metal, dos anillos, los cuales uno era de oro y el otro de plata, un rosario de metal y una cadena de plata con dos cruces de oro.

En vista de tal manifestación fué detenido el susodicho propietario y el carpintero que por orden de aquél había arrancado las puertas, los cuales como presuntos autores de la indicada sustracción fueron ayer puestos á disposición del Juez competente.

Esta madrugada ha fallecido uno de los atacados de viruela domiciliado en la calle de la Misión.

Inmediatamente ha sido conducido su cadáver al cementerio.

Ayer por la mañana ocurrió un pequeño alboroto en la calle del Sindicato á consecuencia de haber salido de su casa un individuo llevando un revolver en la mano y haber apuntado con él á un cuñado suyo que habita en una casa vecina.

Intervino en la cuestión un individuo del cuerpo de celadores y una pareja de la guardia civil que acertó á pasar por aquel sitio, los cuales detuvieron al expresado sujeto quitándole el revolver y encerrándole en el depósito de Capuchinos.

Se decía que dicho individuo tenía algun tanto trastornada la cabeza por efectos de la bebida.

Sin duda por efecto de la inexcusable precipitación con que nuestro activo é inteligente amigo y corresponsal de Söller hubo de poner en el correo la nota de información que publicamos en nuestro número de ayer, no pudo comprobar el nombre de la persona que en unión del agrimensor señor Rullán iban en el carrito que volcó, la cual no era D. Antonio Portell, habilitado de varios maestros de Palma, sino su hermano D. Juan, ayudante mayor de Obras Públicas, recién llegado de la isla de Cuba, en donde ha permanecido veinte y cuatro años.

De conformidad con los informes adquiridos en los centros oficiales podemos afirmar que es completamente inexacta la noticia que dieron varios periódicos el sábado, y que nosotros reproducimos tomándola de *El Aneco*, sobre haber sido descubiertos los autores del robo llevado á cabo hace pocos días en una casa de la calle de la Fábrica en el arrabal de Santa Catalina ni menos que hayan sido recuperados los objetos que le robaron.

Hasta la presente síguese ignorando quienes sean los autores de aquel delito.

A las cuatro y media de la tarde de ayer se verificó el entierro del cadáver del comandante retirado D. Bartolomé Cardell Parets, fallecido en la noche anterior.

Además del acompañamiento de costumbre, al que concurrió el clero de Santa Eulalia con cruz alzada, cerró la marcha medio batallón de infantería con bandas de tambores, cornetas y música, al mando de un comandante, haciendo al finado los honores de ordenanza.

Según rumor de que se apoderan algunos periódicos, se indica para capitán general de estas islas al teniente general D. Joaquín Ahumada Centurión, segundo jefe que fué del cuarto cuerpo de ejército y gobernador militar de Barcelona.

Parece que muchas noches un sujeto que se hace célebre por sus calaveradas y es aficionado á las bebidas pasa con su carretón á escape y sin farol por las calles del barrio de la Calatrava, siendo un milagro que no ocurran desgracias.

Suplicamos á la guardia municipal que ponga á raya al tal sujeto.

Nuestro buen amigo Don Antonio Portell Gonzalez, profesor de primera enseñanza, y habilitado de maestros, de esta capital, ha tenido el amargo pesar de perder á su esposa, la virtuosísima y bondadosa señora Doña Catalina Thomas Torrendell, víctima de una larga y penosa enfermedad, sufrida con admirable resignación.

Sentimos en el alma esta desgracia y rogamos á Dios para que dé pronto consuelo á nuestro amigo y á su familia y paz eterna al alma de la finada.

En el Centro militar fueron obsequiados ayer tarde por los socios con un espléndido banquete los oficiales de la séptima compañía del batallón provisional de Cuba y además el socio Don Francisco de Semir, interventor de hacienda que ha sido de esta provincia, destinado actualmente con ascenso á la de Cádiz.

Concluido el banquete, fueron invitadas numerosas señoritas, con sus respectivas familias á un baile que se improvisó y que duró hasta hora bastante avanzada de la noche.

La música del regimiento regional, en vez de tocar en el catafalco del Borne, lo verificó en la terraza del expresado Centro.

Dentro de poco saldrá para el extranjero el pailebot *San Miguel* para cuyo viaje necesita un piloto.

El día 1.º de Septiembre próximo se verificará en la 4.ª sesión del Ministerio de la Guerra, el sorteo para cubrir una plaza de médico primero y dos de segundo con destino á Puerto Rico.

OBRA NUEVA

POMPAS DE JABÓN DE FELIPE PÉREZ Y GONZALES
Se vende al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Moneda falsa en Palma

Notable detención

Con la importante captura llevada á cabo anteayer por la guardia civil, ha recibido esta capital é isla un inapreciable beneficio, de estos que llevan en sí mismos el prestigio y obligan á la gratitud.

Hacia más de seis meses que el sargento Don Salvador Noguera comandante del puesto de Palma, noticioso del perjuicio que sufría el comercio y con él todo del público, por la escandalosa circulación de gran cantidad de moneda falsa, estaba en continua vigilancia y practicaba activas é incesantes diligencias para averiguar el origen ó la procedencia de tan onerosa invasión, no perdonando medio ni omitiendo acto alguno que pudiese conducir á la averiguación de lo que pretendía.

Al principio todo resultó infructuoso; pero tanto trabajó y tantas pesquisas llevó á cabo, que al fin hubo de adquirir la convicción de que la moneda ilegítima circulante no era fabricada en Palma, ni aún en ningún pueblo de la isla.

Entonces fué cuando redujo el radio de su acción y concretado á los puntos de contacto con el exterior de la isla, cifró la suerte de su investigación en la vigilancia de los buques que atracaban al muelle de esta ciudad, por donde indefectiblemente debía de penetrar en ella la plaga monetaria que abrumaba.



Don Pablo Ramis y Cañellas
HA FALLECIDO
DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Su desconsolada madre, hermano, hermana, tíos, primos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará á las 6 de esta tarde en la iglesia de San Juan, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. Igualmente suplican también su asistencia al funeral, que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las 10 y media en la parroquial iglesia de Santa Cruz.
No se invita particularmente.

Tomó sus medidas, preparé su plan, establecí un sistema, y como todo estaba previsto con una inteligencia suma y ejecutado con un admirable precisión, pues el personal á sus órdenes, secundaba con voluntad y pericia todos los actos, no habo más sino dejar transcurrir el tiempo, en la seguridad de que un día ú otro había de recibir su afán y su trabajo el premio del éxito.

Así resultó en efecto: después de fallidas numerosas indagaciones y requisas y de agotados cuantiosos recursos de habilidad y de destreza, anteanoche llegó el momento decisivo en la siguiente forma.

Había apostado en las inmediaciones de la farola vieja dos guardias bien enterados y encargados de vigilar quién salía del vapor *Bellver*, el aspecto de quién salía, lo que salía, y cómo, no habiéndoles dado que sospechar nadie ni cosa alguna de lo que vieron y examinaron hasta aya á llegar al anochecer observaron que por la plancha venía hacia tierra un individuo, vestido con pantalón obscuro y ancha blusa ó camiseta del mismo color, que al parecer no andaba todo lo desembarazado con que suele moverse quien va libre y desocupado.

Una vehemente sospecha hizo que los dos guardias, puesto de inteligencia con una mirada, echasen á andar disimuladamente detrás de este sujeto, el cual pasó por delante del resguardo de carabineros sin ser registrado, puesto que no llevaba bulto alguno y entonces los guardias que le seguían, hicieron una señal convenida á otros dos que se estaban paseando por aquellas inmediaciones y todos se pusieron en seguimiento de nuestro hombre, deseosos de acompañarle hasta el sitio ó casa de esta ciudad en donde penetrase.

Esto calculado, vieron que en vez de tomar la dirección de Palma, se dirigía por el muelle de la Lonja y por el de Atarazanas hacia el puente de la Riera, y buen trecho pasado el Real Club de Regatas lo detuvieron, in-

timándole que les entregase lo que llevaba encima. La sorpresa de este delincuente no fué mucha porque hacía rato que había sentido que le seguían los guardias, pero el miedo sí; por lo que medio indeciso y medio temblando, fué sacando con ambas manos del interior de sus bolsillos y del pecho numerosos paquetes perfectamente envueltos, que contenían monedas de plata falsas de á cinco, de á dos y de á una pesetas, paquetes que eran recogidos por los guardias y depositados en un pañuelo.

Así que hubo soltado el último paquete, y suponiendo que dichos guardias ya se darían por contentos y satisfechos con aquella presa, pasó como una exhalación por en medio de ellos y en menos tiempo del que se necesita para pensar, se echó vestido al mar y empezó á nadar de firme para ponerse á salvo y escapar de aquel mal lance; pero no contó con que dos de los guardias se metieron en un bote que allí había, armaron los remos y se disponían á perseguirle; en vista de lo cual, en vez de largarse hacia fuera y acaso recelando que algo peor pudiese acontecerle, cambió de opinión y fué á tomar tierra junto á la casita de carabineros que hay al empezar el muelle viejo, punto en el cual le metieron mano los guardias, lo trincaron y lo condujeron preso junto con el cuerpo del delito.

Interrogado después por el mencionado sargento hizo importantes revelaciones, á consecuencia de las cuales ayer mismo fueron detenidos tres individuos á quienes debía entregar las monedas que le quitaron los guardias y se ascendió á la suma de 2.031 pesetas y se dió orden telegráfica para capturar á una mujer, que estaba en un pueblo, ocupada según se supone, en expendir moneda falsa procedente de remesas anteriores.

El detenido hizo otras revelaciones que la conveniencia nos veda detallar, pero que servirán de luz para ulteriores descubrimientos, los cuales sin duda darán por resultado ave-

riguar quiénes son los falsificadores y donde se el sitio en halla la fabrica.

El individuo preso es fogonero del vapor *Beller* y natural de L' Arracó, y los demás detenidos son gente conocida del arrabal de Santa Catalina, habiendo debido verificarse la entrega de los paquetes encima del puente de la Riera, en la misma forma que se habían hecho las entregas anteriores.

Extendiendo los guardias sus pesquisas, hallaron entre las ropas que el detenido tenía á bordo del buque nombrado, otras 25 pesetas falsas, que sin duda pensaba utilizar para sus gastos particulares ó que tal vez eran el premio de su trabajo.

Recuerdos mallorquines

Día 31 de Agosto
1640

Jura y toma de posesión del veriy don Lope de Francia y Gurreo.

Sociedades y Corporaciones

Srlinas de Ibiza

Acordado por la Junta general el reparto de un dividendo activo de 60 pesetas por acción como beneficio del ejercicio de 1895-96, queda abierto el pago del mismo en la oficina administración de esta sociedad, todos los días laborables, á contar desde mañana, á las horas de despacho.

Palma 31 Agosto de 1896.—Por las Salinas de Ibiza.—El vocal de turno, Manuel Guasp. 10—1

Boletín meteorológico

Día 31 de Agosto á las 9 de la mañana

Barómetro	764 6 mm.
Termómetro seco	25 2 grados
Idem húmedo	21 4
Máxima en 24 horas	25 0
Mínima en idem	16 8
Reflector	15 8
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	7 8 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	5 6
Higrómetro	72
Ascenso del barómetro en 24 horas	2 2
Descenso del idem en idem	0 0

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

- Nacimientos:**
Día 27.—Varones 2.—Hembras 1.
- Matrimonicos:**
Día 27.—Ninguno.
- Defunciones:**
Día 28.—Jaime Quetglas Cruellas, casado, 40 años, Hospital, hepatitis.
Francisca Miguel Reinés, casada, 32 años, Hospital, cáncer.
Sebastián Oliver Ferrer, 3 meses, Génova, bronquitis.
Día 29.—José María Morro, 4 años, c. Glomos, tabes mesenterica.
Catalina Fullana Manresa, 10 meses, c. de la Misión, viruela.

Venta
Se vende un huerto de naranjos y otros árboles frutales, de unas cuatro cuarteradas de capacidad, llamado «el huerto de San Gileu» calle de Can Capas, carretera de Inca, en el término segundo de Palma.
Darán informes, calle de San Nicolás, número 9, principal.

Nodrizas
De 28 años de edad y leche de un mes, desea encontrar criatura para lactar en su casa, en el pueblo de Montuiri.
Para informes dirigirse á la expenduría de tabacos, frente la fuente de las Tortugas.

Gran fábrica de Naipes
de
Sucesores de Sebastián Comas y Ricart
Representantes con depósito para Baleares, M. Capó y Compañía, Constitución, 37.

Fábrica de chocolate
de
J. Mulet y Coll
Casa fundada en 1834
5 y 7—Miñonas-5 y 7—12—Birretería-12
Depósito de fiambres, embutidos y mantecas. Conservas de carnes, pescados, frutos y hortalizas. Vinos de mesa y postros. Licores de todas clases y aperitivos. Jabones, estearina, almidón etc. Cerrea, té, bizcochos, galletas etc.
Especialidad en cafés tostados diariamente á las 10 de la mañana.
Quesos de todas clases.
Depósito del «Rum Negrita» y «Anís Mono».
Abierto desde las 6 de la mañana hasta las 11 de la noche.

Alquiler.—En la calle de la Paz número 33, hay una botiga para alquilar que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en el Estanco situado enfrente de la misma.
Imp. de Amengual y Muntaner

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS
UNIMENTO FORMIGUERA
EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL
Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del UNIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alfafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.
Se vende en las principales farmacias
AL POR MAYOR
E. FORMIGUERA Y C.ª
Tallera, 22.—BARCELONA
Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.
El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.
Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallera, 22.—Barcelona
En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Isleña Marítima
Viajes extraordinarios con itinerario
El veloz buque á vapor
ISLEÑO
Saldrá de este puerto el 30 de los corrientes á las 8 de la mañana para los de **SÓLLER, CETTE Y MARSELLA**
verificándose viajes conforme el siguiente itinerario:
Salida de Palma para Sóller, Cette y Marsella, día 30 de Agosto á las 8 de la mañana.
Salida de Sóller para Cette y Marsella, día 30 id., á las 4 de la tarde.
Salida de Cette para Marsella, día 31 id., por la noche.
Salida de Marsella para Cette, Sóller y Palma, día 4 de Septiembre por la mañana.
Salida de Cette para Sóller y Palma, día 5 id., á las 12 de la mañana.
Salida de Sóller para Palma, día 5 id., por la tarde.

El linimento secante anti-herpético
ROVER
Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.
DEPÓSITO GENERAL
FARMACIA DE LAS COPINAS, P. DE ANTONIO MAURA

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallera, 22.—Barcelona